



La FP, atajo a la universidad

Una parte de las carreras son copadas por alumnos que no han pasado la selectividad

JOSEP PLAYÀ MASET
Barcelona

El 90% de los estudiantes a los que se ha asignado plaza en Magisterio, especialidad Educación Infantil, en la Universitat Autònoma de Barcelona proceden del segundo ciclo de la FP y sólo un 10% viene del bachillerato y la selectividad. Este dato y otros similares en otras titulaciones (Educación Social, Enfermería, Educación Primaria, Ciencias del Deporte), donde los estudiantes de FP han copado la mayoría de las plazas, ha escandalizado al mundo universitario.

Hasta el curso pasado, la universidad estaba reservada preferentemente a los estudiantes procedentes del bachillerato que habían pasado las pruebas de acceso a la universidad o selectividad (PAU). Para quienes habían realizado el segundo ciclo de FP (tras pasar por un primer ciclo formativo) se reser-

Seis mil estudiantes procedentes de la selectividad se han quedado sin plaza en la universidad

vaba un número de plazas (un 30%, aunque en carreras como Medicina era sólo un 10%) para que pudieran tener la oportunidad de cursar estudios superiores. Y para compensar que habían realizado dos cursos más, estos estudiantes de FP tenían hasta una tercera parte de las materias convalidadas en primer curso, generalmente en diplomaturas técnicas. Pero con Bolonia y la conversión de todos los títulos en grados, el Ministerio de Educación decidió hacer tabla rasa y permitir que estudiantes de bachillerato y de FP -hasta entonces orientados hacia el mercado laboral- entrasen en la misma bolsa donde se determina la nota de corte. Con esa medida se introdujo un factor discriminatorio ya que los estudiantes de bachillerato tenían que pasar las PAU, donde se jugaban a una carta un 40% de la nota de acceso, mientras que para los de FP su media de

Alumnos de las PAU y FP pendientes de plaza universitaria

	Estudiantes de PAU	Estudiantes de FP
Demandas	8.295	30.034
Asignadas	7.285	24.145
Pendientes	5.889	1.010

Carreras copadas por estudiantes de formación profesional

	FP	Bachillerato/PAU
Educación Infantil UB	82%	18%
Educación Social UB	77%	23%
Ciencias de la Actividad Física y el Deporte UB	66%	34%
Educación Infantil UAB	90%	10%
Educación infantil Manresa UAB	84%	16%
Educación Social UAB	73%	27%
Educación Infantil Lleida	80%	20%
Educación Social Lleida	57%	43%
Enfermería Sant Joan de Déu UB	57%	43%
Enfermería Gimbernat UAB	39%	61%
Enfermería Creu Roja UAB	63%	37%

ciclo era el 100% de la nota de entrada. Para los estudiantes de bachillerato existía una prueba armonizadora mientras que ese factor corrector no existe para la FP. Además hay que tener en cuenta que la nota media de la FP está entre uno y dos puntos por encima de la del bachillerato, y la nota de las PAU es inferior en un punto aproximadamente a la del bachillerato. Desde el comisionado para Universitats y ante el temor a que hubiese un debacle para los bachilleres, como así ha sucedido, se introdujo un factor corrector que ha resultado insuficiente. A los estudiantes de las PAU se les permitía realizar unas pruebas suplementarias en mate-

rias de modalidad para aumentar la nota, de modo que podían llegar hasta un 14. Los estudiantes de FP podían escoger la valoración de dos materias ya cursadas durante su ciclo formativo, pero sólo podían alcanzar un 12. Pese a esa corrección, los 30.034 estudiantes del bachillerato que solicitaron plaza universitaria lo hicieron con una media de acceso de 8,613 (sobre un máximo de 14) y los procedentes de la FP con un 9,008 (sobre un máximo de 12).

Este cambio en las reglas propició de entrada que se registrase un crecimiento del 15% en la demanda de plazas universitarias entre quienes venían de la FP. Pero el resultado final tras las asig-

naciones de plazas es que 5.889 estudiantes de las PAU se han quedado sin plaza por sólo 1.010 entre quienes vienen de la FP. Ese reparto de plazas, favorable a la FP, ha provocado que la media de entrada en la universidad suba hasta los 20,8 años.

Los grandes perjudicados habrán sido los alumnos de las PAU de este año porque para el próximo curso los alumnos de FP tendrán que examinarse al menos de las materias específicas para subir nota, como los de bachillerato. Aunque el ministerio aún no ha especificado qué materias serán objeto de examen ni sus contenidos y el curso empieza el 7 de septiembre.●



Taller de informática en un aula de FP de un centro de Bellvitge

El Ministerio de Educación no escuchó las quejas

■ **Jóan Majó**, comisionado para Universitats, pidió hace unos meses al ministerio que prorrogase los cupos de entrada en la universidad para los estudiantes de FP o en su defecto el traspaso de competencias para que la Generalitat lo pudiese gestionar. La respuesta fue negativa. Y ahora Majó lamenta que "la

FP, pensada como formación terminal, sea una vía de acceso alternativa a la universidad". Otro dato preocupante es que el nivel de abandono entre quienes vienen de FP es más alto.

La diputada de CiU Irene Rigau, que pidió sin éxito una resolución del Parlament para instar a modificar

ese embrollo, denuncia "la descoordinación entre las dos conselleries de la Generalitat que han permitido ese desajuste al no presionar al ministerio". Rigau considerará gravísimo que no se exijan requisitos a los futuros maestros. La mayoría de los asignados proceden ahora de ciclos de FP administrativos.